
Protokoll 

Jahreshauptversammlung des Lauftreff Gruiten-Neandertal e.V. 

29.03.2022, 19.30 Uhr, Ende 20.40 Uhr, Bürgersaal Gruiten, Pastor-Vömel-Str. 28 a 

21 Teilnehmende 

 
  
TOP   1     Begrüßung 

Der Vorsitzende Jörg Lohmann begrüßt die Teilnehmer der Jahreshauptversammlung und dankt für die 
zahlreiche Teilnahme. Er stellt fest, dass die Einladung zur ordentlichen Jahreshauptversammlung 
gemäß der zum Einladungszeitpunkt gültigen Satzung ordnungsgemäß erfolgt ist. Jörg Lohmann stellt 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
Er weist weiter darauf hin, dass alle genannten Funktionsbeschreibungen als geschlechtergerecht zu 
werten sind. Auch wenn es einmal passieren sollte, dass eine Formulierung beim ersten Hinhören, 
einmal nicht geschlechtergerecht gelungen sein sollte.  
  

TOP   2 Wahl des Protokollführers 
Otto Höpfner wurde mit 19 Stimmen und ohne Gegenstimme gewählt und hat die Wahl -wie immer- 
angenommen. 
 

TOP   3 Verlesen des Protokolls 2021 
Wie in den Vorjahren ist das Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2021, in Textform, 
an alle Vereinsmitglieder gesandt. Da es bis heute keine Einwände gab, ist das Protokoll genehmigt. 
 

TOP   4 Bericht des Vorsitzenden 

- Aktuelle Mitgliederzahl: 142, Stand 29.03.2022 (143, Stand 29.03.2021)  
Die Zahl der Mitglieder hat sich also nur unbedeutend verändert. Außerdem ist die Tatsache 
bemerkenswert, dass wir uns nach über zwei Jahren Coronaeinschränkungen noch immer im gleich 
großen Kreis hier sehen! Und damit kommen wir zum nächsten Punkt: 

- Dank an alle Mitglieder für die Unterstützung der Lauftreffarbeit! Nur durch Euer endloses 
Durchhaltevermögen, eure Geduld und Ausdauer, existiert der Lauftreff noch!  
Zum Glück scheint ja jetzt alles wieder in „normalere“ Bahnen zu gelangen. Nicht nur im Outdoorsport 
sind alle Beschränkungen gefallen. Dennoch sollten wir auch in Zukunft mit gesundem 
Menschenverstand weiter verfahren. 

- Und dann kommen hier normalerweise noch Punkte, wie: Lauftreffausflug, Jubiläen und Volksläufe, an 
denen wir teilgenommen haben….  
Aber nichts da! Noch nicht einmal die Trainingsgruppe, die sonst so aktiv an Läufen und Wettkämpfen 
teilnimmt, kann in meinem diesjährigen Bericht für Auflockerung sorgen. 

- Gestern war Start der ersten Einsteigergruppe seit 2019! Keiner konnte sich vorstellen, was uns 
erwarten würde: traut sich jemand vor die Türe? Oder gibt es vielleicht soviel aufgestauten 
Bewegungsdrang, dass der Bürgerhausparkplatz überfüllt ist?  
Das Ergebnis lag irgendwo dazwischen: etwa 35 Einsteiger/innen hatten sich am Treffpunkt 
versammelt. Fast alles Neueinsteiger, nur wenige bekannte Gesichter. Es gab Interessierte fürs Laufen, 
fürs Walken und zum Glück auch fürs Nordic-Walking! Und nach Abschluss der ersten Trainingseinheit 
gab es nur fröhliche Gesichter. Sehr schön! 

- In der JHV 2021 wurde der Vorstand damit beauftragt zu prüfen, ob ein vorübergehend gesenkter 
Vereinsbeitrag für 2022 möglich und umsetzbar ist. Wir haben beraten und einen um 50% gesenkten 
Beitrag für 2022 erhoben und eingezogen. Weiteres dazu in TOP 16. 

- Wie in der JHV 2021 angeregt, haben wir in diesem Jahr begonnen, unsere Betreuerinnen und 
Betreuern Fortbildungen zu ermöglichen. Im Januar wurden sieben Betreueraus- und -fortbildungen 
in den Bereichen Laufen und Nordic Walking durchgeführt. Im März gab es das Angebot, hier Vorort 
im Vereinsheim des TSV Gruiten, am Breitensport Betreuer Basic I teilzunehmen. Ein Gastdozent führte 
den Lehrgang durch und 15 Betreuerinnen und Betreuer waren mit Begeisterung dabei. In 2022 sind 
noch weitere Lehrgänge und Qualifizierungsmaßnahmen geplant. 



TOP 5 Bericht der Lauftreffleiterin 

Dank an alle Lauftreffteilnehmer für das gute Miteinander, die auch die erneute Auszeit 2021 wegen 

Corona „ausgesessen“ haben und zum großen Teil wieder mitlaufen und -walken, auch unter den 

zunächst erlaubten 2G-Bedingungen. 

- Veränderungen Betreuer:  

 Zugang ab Januar 2022: Peter Matzpreiksch (Läufer), ab Februar: Sabine und Stefan Dickten (Läufer) 

 Abgänge: Ralf Krapp (seit 2017) (Läufer),  

                  Brigitte Breuer (seit 2004), Marianne Deden (seit 2002), Günther Froitzheim (seit 1990), 

Monika Bauer (seit 2010), Roswitha Barnert (seit 2010) (Walker). 

 Aktuell: 34 BetreuerInnen Läufer, theoretisch, davon viele krankheitsbedingte bzw. coronabedingte 

Ausfälle 

 Aktuell: 10 BetreuerInnen Walker, theoretisch, davon viele krankheitsbedingte bzw. coronabedingte 

Ausfälle 

 Praktisch:  Läufer:   20   Betreuer     -   Walker:   4 Betreuer 

Eine Besserung ist nach der „Winterpause“ wieder da. 

- Unfälle wurden mir glücklicherweise auch keine gemeldet. 

- Witterungsbedingt fiel im Sommer bei den massiven Unwettern der LT aus, ansonsten gab es im 

Sommer keine größeren Ausfälle. Die ersten Nicht-Corona-Ausfälle waren im Februar die Stürme Ylenia, 

Xandra, Zeynep und Antonia. 

- Ausfall des gesamten Lauftreffs ab Dezember 2020 bis Juni 2021, da die Inzidenz erst unter 100 fallen 

musste. Dadurch fanden die Betreuerversammlung sowie die JHV via Internet statt. Seit November 2021 

galt dann die 2G-Regel, was aber sehr gut von den Läufern angenommen wurde und entsprechende 

Nachweise wurden vorgezeigt und durch uns dokumentiert. 

- Marathontrainingsgruppe: 

Im Januar 2021 konnte wegen des Lockdowns keine Anfängergruppe starten und auch viele Läufe sind 

dieses Jahr ausgefallen, bzw. fanden virtuell statt. Das bedeutete, Marathon laufen, mit einer 

entsprechenden Uhr nachweisen und einsenden. Wurde so auch von einigen Unermüdlichen 

angenommen. 

- Beim Training hat sich die Gruppe in mehrere, kleine Gruppen aufgespalten, so dass stets 

coronakonform gelaufen werden konnte. 

- Ab Mitte Juni durften wir wieder starten, was viele aber noch bis zur abgeschlossenen eigenen Impfserie 

abgewartet haben. Dadurch konnten wir wieder in einer „normalen“ Gruppenstärke Laufen / Walken, 

aber das Angebot musste mangels Betreuer abgespeckt werden. Zunächst wurden die 9 und 9,5 

gestrichen und die 8 und 8,5 zusammengelegt. Leider finden – auch mangels Betreuern - bis heute die 

9 und 9,5 noch nicht wieder statt. 

- Die W7 wollte zunächst in eigener Gruppe und Verantwortung walken, um nicht an die späteren 

Uhrzeiten des LT gebunden zu sein. Leider hat sich daraus ein „Auslaufen“ der W7 ergeben, so dass wir 

diese nicht mehr anbieten können. 

- Wir wollen mit den neuen Einsteigern, so denn möglich, auch Nordic Walking anbieten. Zu Beginn mit 

einem Technikkurs, bevor wir dann auf Tour gehen. Es bleibt bei einer Stunde, die Distanz entscheidet 

zunächst das Können des Teilnehmerfeldes. 

- Jörg und ich haben im September mit der Ausbildung zum Nordic-Walking-Betreuer begonnen, Eckhard, 

Ulrike und Heike, zogen im Januar nach. Peter, Hella und Otto haben sich ebenfalls bereit erklärt und 

bei der Inhouse-Betreuerschulung einen Crashkurs mitgemacht. 

- Am 12. und 13.02.  fand in den Räumlichkeiten des TSV Gruiten der Betreuer-Kurs Basic I für alle 

Betreuer statt, da die Lizenz nach drei Jahren ausläuft. Teilnehmer: 15  

- Leider hat sich die Betreuersituation alles andere als entspannt, so dass leider auch weiterhin häufig 

Gruppen bei den Läufern zusammengelegt werden müssen. Bei den Walkern fallen ebenfalls häufig 

Gruppen aus, auch wenn diese nun nur noch aus der W5 und W6 bestehen. Aber hier stehen noch 

weniger Betreuer zur Verfügung. 

- Das Ganze führt auch zu einem kleinen Problem bei der Betreuung der neuen Einsteiger, da gibt es jetzt 

aber auch einen ersten Plan – der dank Corona auch schon wieder über den Haufen geworfen wurde. 



-  Auch hier nochmals mein besonderer Dank an alle Mitglieder, die trotz aller Aufs und Abs seitens der 

Politik weiterhin am Lauftreff teilnehmen und ein großes Dankeschön auch an die Betreuer, die eine 

noch größere Belastung durch einen enger gesteckten Betreuerplan mittragen. 

TOP 6     Bericht des Schatzmeisters 
                Der Schatzmeister verlas seinen Kassenbericht und betonte, dass der Verein auf gesunden Beinen 

 steht. Der Kassenbestand beläuft sich auf ca. 25.158 €.   
Zahlen über Ein- und Ausgaben können beim Schatzmeister auf Wunsch eingesehen werden. 
 

TOP 7     Bericht der Kassenprüfer 
Ernst-Oskar Fiedler, der Ersatzkassenprüfer, teilte mit, dass die Kasse am 08.03.2022, bei Ulrich Strehl, 
geprüft wurde.  

                Dem Schatzmeister wurde eine perfekte Kassenführung bescheinigt. 
 
TOP 8     Genehmigung der Jahresrechnung 

Die Jahresrechnung wird mit 20 JA- Stimmen genehmigt. 
 
TOP 9     Entlastung des Vorstandes 
 Aus dem Plenum wird um die Entlastung des Vorstandes gebeten.   

Der Vorstand wird mit 16 Ja-Stimmen entlastet. 
 Der Vorsitzende bedankt sich bei allen für das ausgesprochene Vertrauen. 
 
TOP10    Genehmigung des Haushaltsplans für 2022 
 Eckhard Ochs stellt den Haushaltsplan für 2022 vor und bittet um Genehmigung des Plans. 
 Dieser wird mit 20 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
TOP11    Wahl des/der Lauftreffleiter/in 

Jörg Lohmann weist darauf hin, dass die Wahlen -traditionsgemäß- auch in diesem Jahr als „offene Wahl“ 
durchgeführt werden. 

- Wahlvorschläge: Manuela Macías wurde als einzige für die Wahl vorgeschlagen. 

- Manuela stimmt zu und lässt sich zur Wahl aufstellen. 

- Wahl: Manuela wird mit 20 Stimmen gewählt. 

- Manuela Macias nimmt die Wahl zur Lauftreffleiterin an. 

- Herzlichen Glückwunsch und viel Erfolg für die kommende Wahlperiode. 
 
TOP12    Wahl des/der Schriftführer/in 

- Wahlvorschläge: Otto Höpfner wird als einziger zur Wahl vorgeschlagen 

- Otto stimmt zu und lässt sich zur Wahl aufstellen. 

- Wahl: Otto wird mit 20 Stimmen gewählt. 

- Otto Höpfner nimmt die Wahl zum Schriftführer an. 

- Herzlichen Glückwunsch und viel Erfolg für die kommende Wahlperiode. 
 
TOP13    Wahl des/der 1. Kassenprüfer/in 

- Wahlvorschläge: Dietmar Scholten wird als einziger zur Wahl vorgeschlagen. Dietmar kann nicht an der 
JHV teilnehmen. Dem Verein liegt eine schriftliche Einverständniserklärung vor, nach der er sich für die 
Wahl zum 1. Kassenprüfer aufstellen lässt und – falls er gewählt werden sollte – die Wahl annimmt. 

- Wahl: Dietmar wird mit 21 Stimmen gewählt. 

- Entsprechend der Einverständniserklärung, nimmt Dietmar Scholten die Wahl an. 

- Herzlichen Glückwunsch und viel Erfolg für die kommende Wahlperiode. 
 
  



TOP14    Wahl des/der Ersatzkassenprüfer/in 

- Wahlvorschläge: Ernst-Oskar Fiedler wird als einziger zur Wahl für den Ersatzkassenprüfer 
vorgeschlagen. 

- Ernst-Oskar stimmt zu und lässt sich zur Wahl aufstellen 

- Wahl: EO wird mit 20 Stimmen gewählt 

- Ernst-Oskar Fiedler nimmt die Wahl an. 

- Herzlichen Glückwunsch und viel Erfolg für die kommende Wahlperiode. 
 
TOP15    Schatzmeister/in, Personalentwicklung 

- Genau wie im letzten Jahr muss ich darauf hinweisen, dass Eckhard seinen Posten als Schatzmeister des 
Vereins bei Ablauf der derzeitigen Wahlperiode, in der JHV 2023, abgeben wird. Leider ist bis heute noch 
kein/e Nachfolger/in gefunden.  
Sollte das auch bis zur JHV 2023 so bleiben, kommen auf uns Ausgaben für einen Steuerberater zu. Und 
das soll, so wie uns der Vorsitzende eines anderen Vereins, nicht preiswert sein. Man müsse mit etwa 
1000 € im Jahr rechnen. Dieser Betrag müsste ab 2023 im Haushaltsplan vorgesehen und reserviert 
werden. Aber, ist das denn wirklich nötig? Der Arbeitsaufwand in für die wenigen Buchungen ist bei uns 
ehr gering. Es wäre für uns alle super, wenn sich noch jemand aus unserem Kreise für diesen Posten zur 
Verfügung stellen würde! 

 
TOP16    Sondervereinsbeitrag 2022 

- Der Vorstand wurde in der JHV 2021 beauftragt, zu prüfen, wie der steten Vergrößerung des 
Vereinsvermögens entgegengewirkt werden kann. Und wie ihr alle bemerkt haben werdet, ist der 
Vorstand zu dem Entschluss gekommen (Beschlossen in der Vorstandssitzung am 22.01.2022), den 
Vereinsbeitrag 2022 zu halbieren.  
Leider kommt der Effekt dieser Maßnahme erst Ende 2022 zum Tragen. Wie eben gehört, ist das 
Vereinsvermögen im Laufe des Jahres 2021 erneut angestiegen. 

- Wie soll es weitergehen? Der geringere Beitrag, die angesprochenen Lehrgänge und die dreifache 
Bezuschussung der Ausflugsteilnehmer, werden den Kassenstand Ende 2022 verringern. Das ist gut.  
Was kommt danach? Wie sich in den Jahren vor Corona zeigte, führt das „normale“ Kassenjahr zu einem 
Überschuss. 

- Peter merkt an, dass bei der Gründung des Vereins beschlossen wurde, dass der Verein den niedrigsten, 
für Vereine möglichen Beitrag erhebt, wenn die Kosten des Lauftreffs damit bestritten werden können. 
Wie wir zwischenzeitlich erfuhren, gibt es eine solche Untergrenze nicht mehr und wir können den 
Vereinsbeitrag frei bestimmen. 

- Wir könnten den Vereinsbeitrag dauerhaft senken. Z.B. könnten wie die letzte (und bisher auch einzige) 
Beitragserhöhung rückgängig machen. Diese wurde am 01.01.2013 umgesetzt. Der Erwachsenenbeitrag 
erhöhte sich von 37,- auf 45,-- €, der Familienbeitrag von 61,-- auf 72,-- €.  
Dies würde zu einer Mindereinnahme von etwa 1136,-- € führen. 

- Zu bedenken ist aber: wenn wir im nächsten Jahr keinen Nachfolger für Eckhard als Schatzmeister des 
Vereins finden, brauchen wir Kapital, um den Einsatz eines Steuerberaters zu finanzieren. 

- Vorschlag von Eckhard: Die JHV 2023 wird im Februar, vor der Beitragseinziehung, stattfinden. In dieser 
Versammlung werden wir, abhängig von der Nachfolgeregelung von Eckhard, über den Vereinsbeitrag 
2023 beraten und beschließen. 

- Der Vorschlag wird von allen Teilnehmern als praktikabel angesehen. 
 
TOP17    Wiedereinstieg und Umsetzung des coronakonformen Lauftreff 

- Alle Auflagen für den Outdoorsport sind zurzeit vom Tisch. Falls es zu erneuten Regelungen kommen 

sollten: wir sind vorbereitet. 

TOP18    Lauftreffausflug 2022 

Klaus A. Flieger berichtete, dass wir nun nach 2 Jahren Coronaabstinenz am 21.08.2022 wieder einen 
Ausflug anbieten. Den schon in 2020 vorbereiteten. 
Start – wie immer – vom Bürgerhaus-Parkplatz, zum Frühstück nach Wuppertal zum Schwebebahn-
Bistro. Danach zum Bandwirkermuseum in Wuppertal-Ronsdorf und weiter zur Straußenfarm in 
Emminghausen. Von dort nach Remscheid-Güldenwerth und dann mit dem Schienenbus S7, über die 



Müngstener Brücke nach Solingen-Schaberg. Weiter geht’s zum Licht-Wasserturm der Fam. Dünnebier 
in Solingen-Gräfrath. Zum Abschluss geht’s dann zum Grillen bei Fam. Bröcker. 
Um preislich über die Runden zu kommen, müssen mindestens 30 Personen mitfahren. 
Die Anmeldungen für den Ausflug werden ab Ende dieser JHV entgegengenommen. 

 

TOP19    Aktueller Stand: Treffpunkt Bürgerhausparkplatz 

- Anfang März wurde die Ausschreibung für den Bau von 6 Reiheneinfamilienhäusern, wahrscheinlich im 

Bereich des Parkplatzes, veröffentlicht. Kontakt mit Schul- und Sportamt. Wenn die zuständige 

Mitarbeiterin des Straßenbauamtes am 04.04.2022 wieder im Dienst ist, sollen Gespräche über die 

Verlagerung des Treffpunktes stattfinden. 

TOP20    Verschiedenes 

Es gab keine Wortmeldungen zum TOP Verschiedenes. 
 

Jörg Lohmann bedankt sich bei den Teilnehmern für die rege Teilnahme und schließt die 

Jahreshauptversammlung um 20:40 Uhr. 

 

(Jörg Lohmann) 
Vorsitzender und Leiter der Versammlung 
 
 

 

(Otto Höpfner) 
Protokollführer 

 


